

CARABINE AMD 5,56



Cette AMD (Armes et Moyens de Défense) en calibre 5,56 x 45 comme notre FAMAS, a été adoptée en vue de remplacer les anciens mousquetaires modèle 1916 en 8 mm Lebel utilisés jusqu'alors dans les situations de maintien de l'ordre, et en tant qu'arme collective.

Testée dès la fin des années 70, cette arme a été spécialement distribuée à l'anti gang du commissaire Broussard lors de l'exécution de Jacques Mesrine, celui-ci étant le premier à tomber sous ses balles, le 2 novembre 1979, Porte de Clignancourt à paris.

Ces AMD se caractérisent par une particularité réclamée par le ministère de l'intérieur, toutes les parties saillantes, comme la hausse, le guidon et le levier d'armement sont arrondis afin de ne pas provoquer de blessures graves lors des opérations de maintien de l'ordre, ou le contact avec les manifestants est souvent viril. La plaque de couche est souvent renforcée de caoutchouc, non pas pour

préserver le tireur d'un recul qui n'existe pas mais pour s'en servir pour repousser une foule hostile.

L'arme est en fait une version française de l'excellente carabine américaine Ruger Mini 14. Son mécanisme est totalement inspiré du fusil Garand M 1, et elle est alimentée par des chargeurs de 5 cartouches qui ne dépassent pas du fut, mais de peu d'utilité. On lui en adjoindra d'autres de 20 à 30 cartouches, plus réalistes pour une arme qui peut tirer en semi auto, mais aussi en rafales libres, l'arme fonctionnant par emprunt des gaz. Cette dernière option était souvent condamnée, un tir en full auto étant totalement irresponsable en milieu civil urbain, et politiquement incorrect, à moins d'une utilisation anti terroriste dans des circonstances particulières ; La cadence de tir théorique en automatique est de 750 coups/minute.

Des versions à canons courts et crosses pliantes ont aussi été utilisées par le RAID et le GIGN pour des raisons de discréption de port, mais n'étaient d'aucune utilité en situation de maintien de l'ordre comme nous le concevons en France.

Une première dotation de 2500 exemplaires a été affectée, semblant donner toute satisfaction, même si la solidité de l'ensemble est inférieure à celle des vieux mousquetons, qui ne tiraient d'ailleurs plus, et dont la valeur tactique était finalement équivalente à celle d'une bonne matraque ...

Cette arme est toujours en dotation au sein de la Police Nationale (CRS), de la Police de l'Air et des Frontières ainsi que de l'Administration Pénitentiaire. Depuis 2008, elle est petit à petit remplacée par le G36C de Heckler & Koch.